

Albert-Einstein-Grund- und Realschule plus in Ludwigshafen-Friesenheim

Die ehemalige Grund- und Realschule plus Ludwigshafen-Friesenheim wurde zum Schuljahr 2019/20 umbenannt und trägt nun einen einheitlichen Namen: Albert-Einstein-Grund- und Realschule plus Ludwigshafen. Die Albert-Einstein-Grund- und Realschule plus ist ein Schulverbund von zwei Schularten, einer Grundschule und einer Realschule plus in kooperativer Form mit insgesamt 698 Schülern in 36 Klassen (Stand 14.08.2019).

Zwei Standorte, eine Schule

Die einzige verbundene Grund- und Realschule plus in Ludwigshafen bietet Vorteile für das pädagogische Konzept: Aufgrund unserer hauseigenen Grundschule haben wir einen besonderen Blick auf die einzelnen Schülerinnen und Schüler und deren Übergang zur Realschule plus - das oft geforderte, verlängerte, gemeinsame Lernen ist bei uns durch die räumliche Trennung der Klassen 1 bis 6 in der Sternstraße und 7 bis 10 in der Leuschnerstraße gegeben. In diesem besonderen Schonraum unserer Schule können wir in hohem Maße auf die entwicklungsgemäßen Bedürfnisse Ihrer Kinder eingehen:

- deutlicher Übergang von der Orientierungsstufe in den nachfolgenden Bildungsgang mit intensiver Berufsorientierung
- altersgemäße Schulsozialarbeit.

Von unseren Schülerinnen und Schülern wird erwartet, mit ihrem angemessenen Verhalten positiv das Zusammenleben der einzelnen Schulteile und Schülergruppen zu gestalten.

In der Orientierungsstufe findet ein gemeinsames Lernen der Schülerinnen und Schüler im jeweiligen Klassenverband statt. Ab dem 7. Schuljahr erfolgt die weitere Schullaufbahn entweder im Bildungsgang Berufsreife, der zum Abschluss der Berufsreife führt, oder im Bildungsgang Sekundarabschluss I, der zum Abschluss des Qualifizierten Sekundarabschlusses I führt. Ein Wechsel zwischen den beiden Bildungsgängen ist beim Vorliegen der entsprechenden Voraussetzungen zum Schulhalbjahr bzw. Schuljahresende möglich.

Leitbild

- Schule gestalten
- Potenziale erkennen
- Profile bilden
- Übergänge gestalten
- Bildungswege begleiten
- Chancen eröffnen

Was heißt Albert-Einstein-Grund- und Realschule plus?

Die Albert-Einstein-Grund- und Realschule plus ist eine Grundschule und eine Realschule plus in kooperativer Form, d. h. nach der gemeinsamen Orientierungsstufe (Klassen fünf und sechs) gibt es zwei Bildungsgänge:

- den Bildungsgang "Mittlere Reife" (qualifizierter Sekundarabschluss I)
- den Bildungsgang "Berufsreife"

Die Einstufung in einen Bildungsgang erfolgt nach intensiver Beobachtung in der Orientierungsstufe am Ende der sechsten Klasse durch die jeweilige Klassenkonferenz. Ein späterer Wechsel zwischen den Bildungsgängen ist je nach Leistungsentwicklung und Lernverhalten jeweils zum Schulhalbjahr bzw. Schuljahresende möglich.

Die Albert-Einstein-Grund- und Realschule plus hat zwei Standorte:

Ein Standort ist in der Sternstraße 159 und ein Standort ist in der Leuschnerstraße 131. Die Schülerinnen und Schüler der Grundschule und der fünften und sechsten Klassen (Orientierungsstufe) werden in der Sternstraße 159 unterrichtet. Ab der siebten Klasse findet der Unterricht dann in der Leuschnerstraße 131 statt.

Was bietet die Realschule plus in Friesenheim?

Klassengemeinschaft/Einführung in die Schule

- Orientierungsphasen in den Klassen 5 und 6
- Schonraum der Orientierungsstufe durch die zwei Standorte
- Mehrtägige Einführungsphase mit der Klassenleitung
- Unterrichtsfach Sozialkompetenztraining
- Profilklassen zur vertiefenden Projektarbeit in Neigungsfächern
- Mehrtägige Klassenfahrt
- In der sechsten Klasse "Schnupperkurse" in den Wahlpflichtfächern

PC-Unterricht

- Informationstechnische Grundbildung für alle
- Computer- und Internetinsatz in nahezu allen Fächern
- Wahlpflichtfach Informationstechnologie (mit der Möglichkeit Erwerb des Europäischen Computerführerscheins möglich)

Berufsorientierung

- Betriebspraktikum/Praxistag
- Bildungsgang Sek 1: 2 Wochen in Klassenstufe 8 und 1 Woche in Klassenstufe 9
- Bildungsgang BR: 2 Wochen in Klasse 8 mit anschließendem wöchentlichem Praxistag über 1 Jahr
- Berufswahlportfolio
- Gezielter Berufswahlunterricht in den Klassen 8 und 9
- Unterrichtsbesuche und feste Sprechstunden der Berufsberatung der Arbeitsagentur in der Schule
- Besuch des Berufsinformationszentrums (BIZ) und der Ausbildungsmessen in der Region
- Kooperationen mit HWK, IHK, Geniefabrik und vieles mehr
- BerEb (Berufseinstiegsbegleitung)
- Übergangskoach
- Professionelle Bewerbungstrainingsseminare
- Betriebspraktika
- Praxistag in allen Berufsreifeklassen
- Profil AC (Potentialanalyse)
- Arbeitsgemeinschaft Bewerbung
- Berufsorientierungs-Camp in Klasse 9

Wahlpflichtfachangebot

- Französisch als zweite Fremdsprache
- Technik und Naturwissenschaften (TuN)

- Wirtschaft und Verwaltung (WuV)
- Hauswirtschaft und Sozialwesen (HuS)
- Informationstechnologie (IT)
- Berufsorientierender Unterricht (BOU)
- Malen und Gestalten (MuG)
- Werken und Holzbearbeitung (WHB)

Weiter Angebote und Besonderheiten

- Kooperation Chancenwerk
- Projekte und Arbeitsgemeinschaften von Schülern für Schüler: Schülerzeitung, Streitschlichtung, verschiedene Sport- AGs
- Sozialkompetenztraining
- Schulsozialarbeit
- MINT Schule
- Sprechstunden für Schüler in den Fächern Deutsch, Mathematik, Englisch
- Schulsanitätsdienst
- DIK
- Klassen-/Abschlussfahrten
- Abschlussfeiern im Heinrich-Pesch-Haus
- Profilklassen in Stufe 5
- Förderverein:
In vielfältigen Veranstaltungen, wie Schulfest, Info-Veranstaltung, Einschulungsfeier unserer Erstklässler, Begrüßungsfeier unserer neuen Fünftklässler beteiligt sich der Förderverein ebenfalls unterstützend, wie auch mit Zuschüssen für die Anschaffung von Geräten oder auch für einzelne Schüler bei Klassenfahrten. Dem Förderverein sind ehemalige Schüler, Eltern, Lehrer und Freunde der Schule beigetreten. Der Förderverein freut sich über jedes neue Mitglied.
- Elternbeiräte:
Als gewählte Elternvertreter kann man sich in Klassenelternversammlungen, im Schulelternbeirat, im Schulausschuss und im Schulbuchausschuss und an Schulveranstaltungen aktiv am Schulleben beteiligen.
- Projektschule im Projekt #Wir gestalten Schule:
Die Albert-Einstein-Grund- und Realschule plus Ludwigshafen ist eine von zwei Pilotschulen unter den Realschulen plus in Ludwigshafen, die für die Dauer von fünf Jahren zusammen mit der BASF AG und dem Bildungspartner Education Y ein Schulentwicklungskonzept für mehr Bildungsgerechtigkeit unabhängig der Herkunft erarbeitet.
- Zwei Standorte als Schonraum für Klassen 5 und 6
- Pädagogische Schwerpunkte
- Berufsorientierung
- Potentialorientierter Unterricht
- Individuelle Förderung
- Abschlüsse, Empfehlung Klasse 4
- Tag der offenen Tür